

**PRECIOS DE SUSCRICION.**  
 Este periódico se publica todos los días excepto los Lunes y días siguientes á festivos.  
 En Gerona: 1 mes 6 rs., 3 id. 16. Fuera de Gerona: 1 mes 8 rs., 3 id. 24.  
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.  
 Anártese ó no, no se devuelve ningun original.  
 18: en Promontorio y Noroeste, 20: en Utes de Bo-  
 tuita, 21: en Borneo, 22: en Encantadas la suscrip-  
 del sol data consecutivamente 43 dias; en el Cabo  
 103 dias; de manera que los que alli no desman-  
 no tiene que ser por falta de espacio.

# LA LUCHA.

**ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.**

GERONA 28 DE NOVIEMBRE DE 1871.

**ESA ES NUESTRA ACTITUD.**  
 Apenas la lamentable escision que hoy divide á los hombres importantes del partido progresista se presentó con todos los caracteres de su gravedad ante la nacion Española, *La Lucha* fué uno de los primeros diarios de provincias que la anatematizaron y el primero que aconsejó á todos los progresistas la mas completa union sin la cual no es posible asegurar el imperio de la libertad en esta patria tan desgraciada hasta hace tres años. No desconocíamos la fuerza de voluntad de que debiamos armarnos para combatir sin trégua alguna tan incalificable division y oponernos á las encontradas corrientes de la pasion que agitaban el espíritu de nuestros amigos de Madrid, corrientes devastadoras que amenazaban y aun amenazan envolver entre sus turbulencias olas lo mas santo de nuestras conquistas, la libertad, tan solo adquirida á fuerza de 60 años de sacrificios sin cuento, que forman las mas brillantes páginas de la historia del partido cuya abnegacion, patriotismo y amor á la causa popular le han hecho acreedor á la admiracion de propios y extraños.  
 No nos faltó el valor en los primeros momentos de tan inesperado cisma, y aun á trueque de recibir resignados los apóstrofes de amigos y adversarios, con energia sostuvimos la necesidad de la union y la no menor de la reconciliacion entre los que hoy divididos, formaron hasta hace poco el estado mayor del ejército liberal, sacrificando, en aras de la libertad, salud, posicion y vida en cuantas ocasiones fué preciso. Nuestros esfuerzos fueron secundados por muchos y queridos colegas de casi todas las provincias, especialmente por los de toda Cataluña, los cuales desde entonces no cesan de pedir con nosotros la union de todos y la necesidad de la reconciliacion entre los que en malhora la quebrantaron, cuya propaganda tenáz é incesante ha producido los resultados apetecidos, manteniendo compactas las huestes progresistas y dispuestas tan solo á defender la idea liberal y las conquistas revolucionarias. Solo algunos correligionarios de Barcelona, mal aconsejados sin duda, publicaron un manifiesto que no queremos clasificar de inoportuno pero sí de inconveniente, y en el cual, al propio tiempo que se declaraban lo que no sabemos porque se ha dado en decir Zorrillistas, hacian un llamamiento al partido progresista para que les siguiera en su desatentado camino.  
 No quisimos ocuparnos de este documento porque francamente, estamos dispuestos á no comentar ni publicar nada de lo que á fomen-

tar la escision se dirija y porque confiábamos que nuestros correligionarios de Barcelona no abandonarían ni por un momento la actitud que venían observando.  
 No nos equivocamos: *La Cronica de Cataluña* nos trajo el sábado el texto de un manifiesto que firmado por setenta y cinco progresistas de gran posicion é influencia en el partido han dirigido á este invitándole y convocándole á una reunion que tendria lugar anteayer, con objeto de que se nombre un comité que vele por sus intereses y por el fomento de sus principios.  
 Para que nuestros lectores puedan apreciar las patrióticas tendencias de los firmantes y las razones en que apoyan la necesidad de la union de los elementos progresistas, creemos oportuno trasladar dicho documento á nuestras columnas, con cuyo contenido estamos completamente conformes, por responder á nuestros deseos. Dice:  
**AL PARTIDO PROGRESISTA DEMOCRATICO DE BARCELONA.**  
 El partido progresista, que en los momentos de lucha ha sabido presentarse fuerte, compacto, lleno de valor cívico y fé en el triunfo de sus ideas, inspirándose en el recuerdo y en el ejemplo de los inmortales legisladores de 1812 que, en época terrible y azarosa, se encerraron dentro de las murallas de Cádiz para dictar leyes que convertian el vasallo en ciudadano, y al país caprichosamente gobernado en pueblo libre; este partido, fuerte en su organizacion en los momentos de lucha, ha visto con dolor que sus hombres de gobierno pagaban á humanas debilidades en la hora del triunfo. Cuando el país tenia derecho á confiar que realizarían en el poder las justas esperanzas que le habian hecho concebir las tradiciones gloriosas de los Calatravas, los Argüelles y los Mendizábal, y que en la tumba donde descansa el héroe de los Castillejos buscaria inspiraciones para contribuir al afianzamiento de las dos grandes obras de las Constituyentes, el Código fundamental y la dinastia de Saboya, ha visto nacer en su seno una escision peligrosa para las libertades conquistadas.  
 La humana flaqueza ha podido mas que los deberes impuestos por la gloriosa tradicion de nuestro partido y por el recuerdo del iustre general Prim: pero el espectáculo que ofrece el partido progresista de las provincias prueba que en él se guardan incólumes sus gloriosas tradiciones, pues ha visto con dolor cosas y hechos que el patriotismo aconseja olvidar, por mas que la pasion quiera refrescar su memoria.  
 Los hombres políticos que en Madrid se asumen la representacion del partido, gracias á los sufragios que les han dado las provincias, pueden comprender por la actitud de éstas, que o aprueban su conducta. En ellas se vé con disgusto calificarse de zorrillistas y sagastinos y combatir con encarnizamiento á los mismos que ayer se estrechaban la mano, y juntos y unidos trabajaban en la gloriosa obra cuyo término ha de ser para el país el principio de una nueva era, en la que la libertad y el orden, en vez de ser anti-

**REDACCION.**  
 Plaza de la Independencia, n.º 5, 1.º izquierda.  
**ADMINISTRACION.**  
 Calle de la Zapatería vieja n.º 4, Bajo.  
**PUNTOS DE SUSCRICION.**  
 En la redaccion y administracion de este periódico.  
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Número suelto, 4 cuartos.

téticos, se complementen; y en la que el progreso, en todas las esferas de la actividad humana, tenga por base, la mas sólida sobre que puede cimentarse, la correlacion del deber con el derecho y el acatamiento á la ley por todos y en todas partes; elementos indispensables para cerrar por completo el periodo revolucionario y crear una estable situacion de derecho.  
 Todo gobierno que llene las aspiraciones del país merecerá nuestro leal aplauso, sin que para concedérselo tengamos en cuenta si es zorrillista ó sagastino. Consecuentes con estas ideas, inspiradas por nuestro amor á la patria, superior en nosotros á todo afecto personal, si bien lamentamos el principio de escision que trajo consigo la subida al poder del ministerio presidido por el señor Ruiz Zorrilla, aplaudimos su programa porque respondia á los deseos del país y á las tradiciones de nuestro partido, y le prestamos nuestro decidido y leal apoyo.  
 La cuestion de presidencia del Congreso vino á caracterizar mas los sintomas de escision que con dolor hablamos notado; pero á la par que deploramos los hechos, que en nuestra mano no estuvo evitar, supimos sobreponernos á la corriente de las personalidades tan poderosa en España por desgracia de todos! corriente que partia de Madrid, y continuamos prestando nuestro ideal y decidido apoyo á los hombres á quienes la confianza de S. M. llamó al poder, porque vimos en ellos progresistas, y las ideas y tradiciones de nuestro partido en el gobierno. Y así como no comprendiamos que, invocando principios para ocultar personalidades se combatiere al ministerio presidido por el señor Ruiz Zorrilla, tampoco nos esplicamos que, vistiéndole la personalidad el ropaje de las teorías, se haya hecho una guerra tan encarnizada al actual gabinete.  
 No ha subido á nuestro entendimiento, ofuscándolo, el hervor de la lucha, y con mayor fuerza que antes hemos persistido en nuestro propósito de condenar la conducta de los progresistas de Madrid, de no admitir el calificativo de zorrillistas ni el de sagastinos, y de permanecer en la actitud adoptada por las provincias, en la cual el disgusto hace mas vivo el sentimiento de amor á la patria, sentimiento que nos dará fuerza para obrar en adelante como hasta aquí hemos obrado, teniendo en cuenta los grandes intereses del país ajustando á ellos nuestra conducta y ahogando en nuestro corazon todo impulso que no sea hijo de ideas dignas y elevadas.  
 Conocidos nuestros propósitos y nuestra actitud, es escusado añadir que hemos visto con pesar á algunos amigos nuestros levantar una bandera determinada, pesar que no disminuye la consideracion de que son una reducida minoría y de que ha nuestro lado se halla la inmensa mayoría del partido progresista de Barcelona, y de que con nosotros está la mayor parte de cuantos hombres han encanecido en las luchas del mismo, conquistando justa y merecida significacion é importancia.  
 Considerándonos guardadores de las tradiciones del partido; y convencidos de que el patriotismo nos impone el deber de levantar nuestra voz en medio de la gritería de las pasiones para reunir á nuestros amigos é inspirarnos en las puras ideas del mas acendrado amor al país, convocamos á cuantos como nosotros piensen para la reunion que tendrá lugar el do-



GACETILLA GENERAL.

mingo 26 de noviembre á las dos de la tarde, en el salon de Contratacion de la Lonja á fin de proceder al nombramiento de una junta directiva, compuesta de quince individuos, tres por cada uno de los cinco distritos electorales de Barcelona, que sea genuina representacion del partido, atienda á su organizacion y tenga por objeto el mantenimiento de su unidad. Barcelona 24 de noviembre de 1871. (Siguen las firmas).

El Ampurdanés, fino y galante como de costumbre, nos abandona de nuevo y no quiere discutir con La Lucha porque esta no prueba la verdad de los insultos que el colega ha dirigido al Sr. Climent, y dice que antes de contestarnos espera lo contestemos.

Nosotros, que respetamos mucho el talento del colega y su moderna casuística y que nos confesamos ignorantes, por lo mismo que nunca nos hemos creído nuevos Salomones, debemos decirle que á él le toca probar aquellos ¡vivas! y ¡muera! y que si no lo prueba, apesar de su moderna casuística no justificará mas que un amor á la calumnia tan entrañable, una impotencia tan manifiesta y una casuística tan fonética que si no nos conducen á imitarle en su orgullo de sábio, nos provocan á compasion y lástima en nuestra humildad.

Dámosle las gracias por el calificativo de calamamar que nos regala, porque al fin y al cabo el calamamar tiene un lugar determinado en la escala zoológica, lo cual no le sucede al colega apesar de sus arranques de federalismo inconsciente con que quiere embucar á los suyos.

Si el colega sabe lo que quiere en política, conteste á nuestras últimas preguntas; lo demás es música, que nada de armoniosa tiene.

Y ahora que recordamos: ¿Cuándo nos prueba que estamos subvencionados?

Los colegas de esta capital se han ocupado de una circular que, motivada por otra de la Comision Permanente de la Diputacion provincial, ha dirigido á los Alcaldes el M. I. señor Gobernador civil de la provincia.

Ya nos ocuparemos de este asunto.

¿Qué sucede entre los individuos que componen la junta carlista de esta provincia?

¿Qué desavenencias y disputas han tenido lugar con motivo de ciertas candidaturas para Ayuntamientos?

¿Podrá El Norte sacarnos de dudas? ¡Cál imposible!

Gracias á la benevolencia de un amigo, hemos podido leer El Canton de Gerona, cuyo colega, con la modestia que le es tan peculiar, nos acusa de ignorantes, de que insultamos á los trabajadores de S. Felip de Guixols, de que en nuestros artículos no hacemos mas que desarrollar mal pensamientos pobres; que no hacemos otra cosa que publicar sofismas et sic de ceteris.

El colega, en nuestro concepto, debía probar lo que dice con argumentos contra argumentos, y así podríamos agradecerle la leccion, cosa que no podemos hacer por cuanto el negar porque sí, y el decir que el sabe y no otro porque nó, son argumentos que no nos satisfacen.

Razones, colega, razones; lo demás es sobra de petulancia y falta de... lo que sea.

Ayer en el tren de las 6 de la mañana, salieron para Barcelona el Sr. Fattico y su señora, dos de los artistas que forman parte de la compañía de ópera que acaba de actuar en nuestro coliseo.

—El Almirantazgo ha tenido á bien conceder la gracia de Guardias marinas, con uso de uniforme, á los niños D. Vito y D. Marcelo de Villamartin y Andorrá, de esta capital.

—Nuestro colega El Canton de Gerona no nos visitó el último domingo.

Intelligenti pauca. —Hemos recibido el número 6.º de la revista ilustrada, literaria y artística El Teatro Nacional, que se publica en Madrid bajo la direccion de los señores D. Fernando del Pozo y Paluchy D. Francisco Moreno y Rodriguez.

—El último domingo acudió un numerosísimo gentío al Circo Ecuestre, ávido de aplaudir á los notables artistas que con su agilidad extraordinaria tanto han llamado la atencion de nuestros ciudadanos.

—Querrán nuestros lectores saber porque el domingo por la noche no tuvo lugar en nuestro Teatro el concierto vocal é instrumental que anunciamos en nuestras columnas? Pues, pásmense ustedes; porque el titulado concertista de cornetín, no es tal concertista, es un tocador que, segun se nos ha dicho, no podria ni aun ejecutar con dicho instrumento el Himno de D. Carlos; cuando, menos una pieza de Verdi, ó de Bellini, efecto sin duda de no haber podido matrimoniar su inteligencia con el arte, á causa de un impedimento impediendo que se lo ha prohibido, y como si tollitur causa tollitur efecto, como dice mi zapatero, de aquí que el concierto se llamara Villadiego. Nada mas.

—Hemos recibido el número 72 de el Fomento de la Produccion Nacional, revista semanal que se publica en Barcelona. Contiene el siguiente sumario:

«Una fiesta industrial.—Tribuna de la produccion.—Exposicion Universal en Córdoba.—Hosanna.—Los presupuestos.—Sneltos.—Aduanas de la isla de Cuba.—Ecos libre-cambistas.—El coral, (conclusion).—Revista comercial de la semana.—Bolsa.»

—La Internacional aconseja á los obreros, que se abstengan en las proximas elecciones, para no contribuir al triunfo de ese juego inmoral del parlamentarismo. Conservemos, dice, lo que nos importa mucho mas; el derecho á derribar todo lo que se ha hecho hasta ahora y todo lo que en lo sucesivo se haga.

—Los valencianos están de enhorabuena, á consecuencia de habers declarado en huelga.. los enterradores.

—Está visto que dentro de poco ni aun podremos morir en paz.

—El número 7 de El Ultimo Figurin, notable revista que vé la luz publica en la corte, contiene el sumario siguiente:

«Revista de Modos y Labares, por la B. de W.—Carta de Fernan Caballero.—La Presunción, por T. G.—Exposicion Nacional de Bellas Artes, por F. L. E.—El Pregonero, (tipos de Aragón.)—El libro del corazon, por R. O. y F.—Revista de Teatros, por E. R. S.—Esplicacion de los grabados.—Variedades.»

—En el lugar correspondiente encontrarán nuestras lectoras la revista de Molas que, por falta de espacio, no pudimos publicar el domingo.

—En Reus se ha estalecido con rigor el uso de pesas y medidas del sistema decimal.

En todas partes meno en Gerona, en donde ni aun las monedas decimales de cobre podemos hacer pasar, fuera de los estaos.

—El precio de la carn ha experimentado un aumento de dos cuartos or liba en nuestro mercado.

No podemos adivinar á causa cuando se quitaron los consumos, no baj; ahora que no hay consumos, aumenta; si se cobrará de nuevo aquel impuesto, ni la habana tendia porque envidiarnos.

—Duracion de las noches. Hé aqui una nota so-

bre su duracion relativa en la mayor parte de los puntos del globo, desde el Ecuador hasta la isla de Melville:

En España, la noche mas larga es de 13 horas, y las mas corta 8; en Cayena y Pondichery, la mas larga, 12; en Santo Domingo, 13; en Ispaha, 14; en Paris, Dijon y Carcasona, 13; en Arras y Dublin, 16; en Copenhague y Riga, 17; en Stokolmo, 18; en Dromteim y Noruega, 20; en Ulea de Botuia, 21; en Borneo, 22; en Encatikiles la ausencia del sol dura consecutivamente 43 dias; en el Cabo Norte, 47; en Werdhuas, 66. Finalmente, en la isla de Melville falta el sol totalmente por espacio de 102 dias: de manera que los que allí no duerman, no dirán que es por falta de noche.

—Las operarias de algunas fabricas de tejidos de Reus, se han declarado en huelga.

Y viva La Internacional.

—Las elecciones de Ayuntamientos se celebrarán en los dias 6, 7, 8 y 9 del mes de diciembre próximo con arreglo á lo que dispone la ley electoral vigente de 20 de agosto de 1870 y el capítulo segundo del título segundo de la ley municipal de la propia fecha, que las Cortes Constituyentes votaron.

El dia 6 tendrá lugar unicamente la eleccion de las mesas, y en los restantes 7, 8 y 9 la de los concejales asignados á cada localidad.

El escrutinio general de cada distrito municipal se hará en todos los pueblos el dia 15 del expresado diciembre.

—Hace tres dias, las olas de la mar vieja, en Barcelona, arrojaron los cadáveres de un soldado y de un paisano, sin que se haya podido averiguar la causa de tales desgracias.

—Ha llegado á Barcelona el diputado Internacionalista Sr. Lostau.

—Ha sido nombrado procurador de esta audiencia, en reemplazo del Sr. Miquelerana que falleció, don Francisco Burell que ocupaba el primer lugar en la tertía elevada al ministerio de Gracia y Justicia.

—Del Cronista de Nueva-York del dia 8, llegado en el último correo, tomamos las siguientes noticias:

«Segun nos escriben de Matamoros, el dia primero de octubre salió el mar de sus limites y penetró dos leguas tierra adentro. La isla Bagdad fue inundada y arrastradas diez casas. Una barca alemana quedó destrozada y en seco.»

«En San Francisco de California se recibió la noticia de haber quedado clavados en el hielo del mar Artico, treinta y tres buques balleneros con valiosos cargamentos: Las tripulaciones se salvaron en otros buques. La pérdida se calcula en millon y medio.»

«En Luisville, Kentucky, se cayó la columna central de una iglesia anabaptista de gente de color, produciendo un pánico en el auditorio. La concurrencia se precipitó á salir por dos pequeñas puertas, muriendo arrojadas nueve mujeres y dos niños: La base de la columna descansaba sobre una contrabase que no tenia mas de una pulgada cuadrada.»

«Ayer por la mañana destruyó el fuego en esta ciudad casi una manzana de edificios, valuándose las pérdidas en 95,000 pesos.»

—Consultada por la junta de Sevilla, la direccion general de instruccion publica acerca de si podian ser admitidos á la matrícula, en las escuelas normales, los aspirantes que adolecieran de algun defecto fisico, ha contestado aquella á la referida junta, que ningun obstáculo debia ponerse á que tales aspirantes se matricularan para seguir la carrera de maestro, sin que por esto se entendiera que quedaban derogadas las disposiciones relativas á este asunto que se habian dictado anteriormente, respecto á las condiciones para aspirar legalmente á escuelas públicas.

—Ha salido de Cartagena con rumbo á la Habana la fragata Arapiles que ha sido destinada al apostadero de Cuba.

—El periódico satírico «El tio Clarin» que se publicaba en Cádiz, verá la luz publica en Madrid desde el próximo mes.



—Dice *La Bomba*:  
Segun telegramas últimamente recibidos, muchos gobernadores de Estados en Méjico han presentado su dimision, á causa de la espantosa anarquía que reina en aquel país.

¡Oh! La república! Viva la república!

La joven que se escapó de casa de sus padres, en Valencia, de que hablamos hace unos dias en la seccion de Provincias, fué detenida en Sagunto por los vigilantes, á las once de la noche. La susodicha joven pertenece á una familia acomodada y declaró que huía de su casa á consecuencia del mal trato que recibia, dirigiéndose á Barcelona á reunirse con una hermana suya, emprendiendo el viaje sin documento ni recurso de ninguna clase.

—El que no tiene opinion propia, acepta la de todos los demás.

La discrecion es el alma lo que el pedor al cuerpo.

El verdadero modo de vengarse de un enemigo es no asemejarle.

Una critica injusta equivale á un elogio indirecto.

Un necio es fastidioso, pero un pedante es insoportable.

El verdadero huérfano es el que no ha recibido educacion.

La burla es el relámpago de la calumnia.

La envidia que grita mucho es poco temible.

La terquedad es la energia de los necios.

La mas vergonzosa baja es la adulacion.

**Los males de constipacion.**—El residuo de los alimentos recibidos en el estómago, debe ser regularmente despedido, ó inevitablemente le seguirá alguna enfermedad. Sino se toman medidas para aliviar la presion sobre la organizacion vital, ocasionada por la aglomeracion de cruda materia indigesta en el estómago y abdomen, la congestion empieza, y las consecuencias las mas dolorosas y peligrosas se pueden esperar.

Es en estos casos que las Pildoras Vegetales Azucaradas de Bristol son de suma atilidad. Las dos sustancias vegetales—podofilina y leptandrina, de las cuales son en gran parte compuestas, causan la bilis, el aperitivo de la naturaleza, á correr activamente, y al mismo tiempo dan tono y regularidad al estómago y los intestinos por la operacion de otros ingredientes. De este modo se cura el estreñimiento completa, y permanentemente. 444

## REVISTA DE MODAS.

La moda, bellas lectoras, parece que tiende á la sencillez, es decir, á no ostentar tantos adornos exagerados, que hacian aparecer á la muger vestida siempre como para reuniones ó bailes.

Sobre todo, tratándose de trajes para la calle, debe ostentar la verdadera señora, y haciendo alarde de buen gusto, vestidos que no llamen la atención más que por su corte y forma irreprochables, y por sus colores poco vistosos, no siendo en los destinados para carruaje.

Siempre me ha parecido ridículo que una señora ó señorita luzca á pié, y no siendo en un paseo, vestidos y adornos que estarian perfectamente en un salon, pero que en la calle acusan pretensiones de mal gusto, por lo que aconsejamos la sencillez unida á la distincion.

Para asistir á misa, visitar tiendas, hacer compras, es decir, en fin, como vestido para las primeras horas de la mañana, creemos sumamente á propósito primera falda de tartan valencia, segunda de lo mismo, con la cenefa y fleco que tienen esa clase de telas: la sobrefalda drapeada, corpiño alto con postillon y paletó semi-ajustado; este traje es elegante y sin pretension alguna.

Tambien como modelo á propósito, puede emplearse una falda de seda negra con un ancho volante tableado y sobrefalda; túnica formando paletó recto, empleándose para ese caso tela listada, café y negro gris oscuro, violeta ó azul oscuro; el corpiño del vestido formando chaleco, porque es de más abrigo en la estacion presente.

lo Paño ó cachemir doble son las telas más adecuadas para paseo de invierno, y para carruaje la felpa y el terciopelo.

Un modelo precioso es el que á continuacion describimos.

Falda con un volante de tablas anchas y profundas, y con tres bieses adornados con soutache; túnica larga drapeada con adornos de soutache, así como el corpiño; manga muy ancha y forrada con seda blanca. El sombrero era de terciopelo granate, igual al color del vestido, y adornado con raso, terciopelo y rosas pálidas y granas; puños y cuello de batista á la religiosa, y botas de paño satin con punteras de chagrin; un manguito de piel de marta con fleco de lo mismo y cabeceita y corbata igual, completaba el traje, que era distinguidísimo y de una elegancia notable.

Otro lindísimo vestido de invierno era de paño azul oscuro, con el que va perfectamente un sombrero de castor gris adornado con plumas, y tambien de terciopelo negro, con flores de terciopelo; un sombrero negro debe tenerse siempre, por más que para trajes de visita se necesite uno de color.

Despues de estos trajes de abrigo, los hay de faya, paño de seda y gró negro, que se llevarán mucho este invierno, porque nada hay más severo y de suprema distincion que un vestido negro adornado con encajes y terciopelo: la falda de semicola, y la túnica muy larga y con bastante vuelo para recogerla hacia atrás; el encaje blanco es de muy mal gusto para trajes de paseo ó visita, y las telas de color se guarnecerán con chantilly ó gupur. Para abrigo, despues de la casaca, túnica de terciopelo formando segunda falda, y que es indispensable para vestir, queda el paño bordado, el castor y el cachemir.

De esta última tela pueden hacerse los bonitos gabanes húngaros, forrados con seda y entretelados, adornados con bordados ó pieles, y propios para los trajes de mañana y de confianza.

Los impermeables pueden hacerse de paño azul oscuro, guarnecidos con trencillas anchas y cordones.

Para trajes de casa y para por la mañana, aconsejaremos el tartan, adornado con terciopelo negro, glaseó cachemir picado; de más lujo aún, será una bata de cachemir forrada de seda y con anchas bandas de felpa. Patrones para este modelo y tela á propósito, encontrarán nuestras lectoras en la administracion de *El Ultimo Figurin*.

Para recibir de confianza, se utilizarán los vestidos ya un poco usados para la calle y con una sobrefalda y un fichú ó corpiño de encaje, se improvisa un traje elegante, porque para conservar los vestidos de calle y visita en buen estado, debe evitarse usarlos en casa; de este modo con menos puede aparentarse más.

He visto algunos graciosos trajes para teatro, comidas y reuniones.

Uno de ellos era de faya blanca y terciopelo negro, con sobrefalda-túnica Watteau. Esta túnica puede ser de encaje azul, celeste con volantes de gasa y blonda blanca. Hemos admirado un traje para recepcion y comida de etiqueta; formaba cola, alternando los volantes con unas graciosas conchas de gasa verde y blonda.

La túnica, un poco corta, formaba cola; era corta por delante y abierta en los costados, con anchas solapas de blonda, y por detrás como cascadas de gasa y blonda; el corpiño era abierto, dejando ver un precioso chaleco de blonda con guarniciones; el collar y pendientes eran de perlas, y en los cabellos lucia la elegante dama una camelia blanca.

LA BARONESA DE WILSON.

(De *El Ultimo Figurin*.)

## ULTIMA HORA.

Partes telegráficas.—Servicio particular de LA LUCHA.

(Agencia Fabra.)

Vallecas 25.

(Espedido á las 6 de la tarde y recibido el 26 á 40 de la mañana.)

Siguen los trabajos para la reconciliacion, pero sin resultado hasta ahora.

Viena.—Anesperg ha recibido el encargo de formar gabinete. Aumentan en Bruselas las manifestaciones con carácter grave. Asegurarse que el Patriarca de las ludias ha jurado la Constitucion.

Bolsa.—Consolidado 29'85.

Madrid 26.

Se ha celebrado la reunion de los radicales en medio de una gran concurrencia, entre la que habian muchos hombres importantes, presidida por el Sr. Ruiz Zorrilla.—Se ha nombrado una comision central de elecciones compuesta de los señores Rivero, Ruiz Zorrilla, Ruiz Gomez, Acha, Marta, Rios Portilla, Córdoba, Gomez, Figuerola Beranguer, Becerra, Llano y Persi, Sanz, Madrazo, Pereda, duque de Veraguas, Salmeron, marqués do Sardoal, Arellano, Quevedo, Ridaura, Alaminos y Gasset.

El señor Ruiz Zorrilla ha declarado que era y eran todos los allí reunidos defensores de la Constitucion de 1869 y de la dinastía de Don Amadeo I, defendiéndose de ciertos cargos que se le han hecho estos dias.

## Correo de Provincias.

—Leemos en «El Constitucional» de Alicante.

«Como habiamos anunciado, ayer se colocó en el salon de sesiones de la Diputacion provincial el magnifico retrato de D. Amadeo I, pintado por nuestro distinguido comprovinciano D. Joaquin Agrasot.

El Sr. Agrasot debe estar satisfecho de su obra, como suponemos que lo estará la Diputacion de poseer tal vez el primer retrato de este género que se ha hecho en España.

En cuanto á nosotros, sentimos un verdadero orgullo por contar en nuestra provincia un artista tan distinguido como lo es el Sr. Agrasot.

—Ha sido preso en Bilbao un francés que se dice complicado en un robo considerable y en los excesos de la «Comune» de Paris.

—Varios individuos del comercio de Sevilla, han iniciado el pensamiento de crear un «Montepío de dependientes de escritorio», en que, merced á una pequeña cuota de ingreso y otra mensual, gozarán los asociados del beneficio de ser atendidos en caso de enfermedad y cesantia involuntaria, como asimismo una pension vitalicia cuando, desgraciadamente, se vean imposibilitados para el trabajo. Es un pensamiento tan oportuno como humanitario que, si las personas á quienes afecta concen sus intereses, obtendrá un éxito muy satisfactorio.

—Dice «El Diario de Reus» del dia 26.

En la mañana de hoy se celebrará una misa en memoria de nuestro compatriota y malogrado general D. Juan Prim y Prats, en la hermita de Nuestra Señora de Misericordia y en el altar de propiedad de la familia del ilustre finado.

—Dice «El Radical» de Valencia;

Al llegar el tren de Jativa á las siete y media, Andrés Navarro y lloret dió cuenta de que le habian robado desde la estacion de Alcira á la de esta ciudad 474 duros, sin poder dar razon de los que iban en el mismo coche por no conocer á nadie.

El partido liberal de Zamora ha acordado votar para los cargos consejiles á personas de orden y reconocida moralidad, haciendo con esto politica de atraccion.

—En los periódicos de Valencia hallamos la siguiente noticia:

«El domingo, á las 40 y cuarto de la mañana, en el valle de Albaida, observóse con asombro de sus habitantes un temblor de tierra, cuyas oscilaciones muy sensibles, duraron de cinco á seis segundos repitiéndose la conmocion cerca de la una de la tarde. Parece que el fenómeno ha sido mas sensible en los pueblos situados en el fondo del Valle que en los que se hallan construidos en los picos ó laderas de sus montañas. En Alfara particularmente fué tan violenta la sacudida, que la gente que á la sazón se hallaba oyendo la misa mayor, aban-



donó corriendo la iglesia, como asimismo el cura que la celebraba, siendo grande el pánico que reinó con tal motivo en la población.»

—El comandante de carabineros de Jerez sorprendió un depósito de veinte quitaales de cartuchos con bala cónica.

—En Canavuelas, pueblo de la provincia de Cuenca, ocurrió anteanoche un alboroto promovido por una de las personas de aquel punto, que dió repetidos mueras á la Constitución y á la libertad, y vivas á los carlistas.

—En Valls se declararon en huelgas las alpargateras, habiendo habido avenencia con los principales, despues de algunos dias, aumentando el precio que pagan por la confeccion de aquel calzado un ochavo por cada par.

### Correo Nacional.

—El Sr. Prada, secretario de la embajada de Paris, pasará á la de Florencia con el mismo cargo.

—Ayer á las dos de la tarde despachó con el rey el señor ministro de Hacienda.

—Uno de estos dias saldrá para Sevilla el general Santa Pau, segundo cabo de aquella capitania.

—Ayer seguia en cama el Sr. Sagasta á consecuencia de un fuerte catarro.

—El brigadier Merelo ha sido nombrado segundo cabo de Valladolid.

—El martes próximo saldrá para Valladolid el capitán general de aquel distrito Sr. Baldrich.

—El gobernador civil de la Habana ha sido declarado cesante, reemplazándole el Sr. Moreno, magistrado de aquella Audiencia.

### GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY. San Gregorio III papa y cf.

SANTO DE MAÑANA. San Saturnino obispo y mr.

### Correo extranjero.

Paris 25 de noviembre. El «Rappel» ha sido suspendido de orden del gobierno.

Los diputados de Bruselas continúan. El ministerio resiste todavía.

El Papa ha preconizado á 19 obispos y ha pronunciado una alocucion muy moderada.

M. Thiers ha llegado á Rouen, siendo recibido con entusiasmo.

Segun dicen de Italia de algunos dias á esta parte se habla con bastante insistencia de una contribucion que M. Sella quiere imponer á los tejidos; del proyecto del ministro de Hacienda se deduce que cada kilogramo de tejidos nacionales pagará segun una proporcion determinada, y cada kilogramo de tejido extranjero introducido en el Estado pagará un nuevo derecho de importacion. Con esta medida, M. Sella espera aumentar notablemente en Italia la exportacion de tejidos.

### GERONA.

Imprenta á cargo de Pablo Puigblanquer y Forment Plaza de la Independencia núm. 15. bajos.

## SECCION DE ANUNCIOS.

### REMEDIO SEGURO

#### PARA LOS QUE PADECEN DE

**TOS**, catarros, ronqueras, y demás afecciones de pecho agudas y crónicas, por medio de la tan acreditada pasta pectoral infalible del Dr. Andreu de Barcelona.

Este remedio á mas de ser sumamente cómodo y agradable, es tan positivo, que á las pocas pastillas siente ya el enfermo un gran alivio.

Millares de personas, entre las que se cuentan muchos facultativos, curados con esta preciosa pasta pectoral, han dado justo crédito á un medicamento, que es ya hoy día ventajosamente conocido en las principales poblaciones de España y del Etranjero.

Unico depósito en Gerona, farmacia de D. Joaquin Ametller y Viñas, calle de la Cort-real núm. 4.

## PAPEL-MOSTAZA

### PARA SINAPISMOS,

#### DEL DOCTOR FORTUNY.

Recomendado por la Academia de Medicina y Cirujia de Barcelona.

El Papel-Mostaza tiene una cualidad preciosa en los casos graves, cuales la de obrar inmediatamente de su aplicacion.

Depósito en Gerona, botica de D. Joaquin Ametller y Viñas, calle de la Cort-real núm. 4.

### Capas madrileñas enteras.

Paños de Sabadell y Tarrasa con ricos embozos y sumamente bien confeccionadas á 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 18, 20, 22 y 24 duros.

SAIETI HERMANOS, 7, Plaza de la Constitucion Gerona. 4-30

### NUEVA EMPRESA DE DILIGENCIAS

de Gerona á Figueras

DE PEDRO LLUPART (Á) MONA Y COMPAÑIA.

Dicha empresa á determinado establecer un coche que hará la carrera de esta Capital á la villa de Figueras, cuyos billetes se espedirán en Figueras posada de la Teta, y en esta Capital en la Administracion situada en los bajos de la Fonda de España.

Además dicha empresa se ofrece al público prometiendo cumplir toda clase de comisiones. 4-6

### VERDADES IMPORTANTES.

## PILDORAS

(Vegetales)



## BRISTOL.

NO CONTIENEN MERCURIO.

Un Higado Sano.

Una digestion Vigorosa y Un buen Apetito,

Son algunos de los beneficios alcanzados con algunas dosis de las

*Pildoras Vegetales de Bristol.*

Una cura segura de afeccion de los Intestinos,

Una gran medicina para los Riñones, y

Un poderoso tónico para el Estómago.

Son las cualidades que se encuentran en las

*Pildoras Vegetales de Bristol.*

Una medicina que no causa dolores,

Un Purgante que no debilita y

Un Remedio que no repugna,

Son algunas de las Virtudes que encierran las

*Pildoras Vegetales de Bristol.*

Una medicina para las mugeres, digna de confianza,

Un correctivo seguro de desarreglos

Un remedio seguro para irregularidad en las reglas

Son los efectos infalibles de una serie de dosis de las

*Pildoras Vegetales de Bristol.*

Un rostro claro

Una piel tersa y

Un aliento suave,

Son el resultado seguro de algunas dosis del mejor de los purgantes las

*Pildoras Vegetales de Bristol.*

En todas las enfermedades de naturaleza Escrofulosa, Ulcerosa ó Sifilitica, ó cuando la sangre se halla corrompida ó viciada con el uso del Mercurio ó el Hierro ú otro Mineral cualquiera debe tomarse la

### ZARZAPARRILLA DE BRISTOL,

simultáneamente con las *Pildoras* Los enfermos pueden confiar que usados juntos, como se recomienda en las cubiertas ninguna enfermedad puede resistir las facultades penetrativas y curativas combinadas de estos dos Grandes Remedios.

De venta: en las farmacias de D. Joaquin Ametller; D. Vicente Garriga; y boticas principales.



### SOCIEDAD GENERAL DE TRASPORTES MARITIMOS

#### POR VAPOR

COMUNICACION RÁPIDA ENTRE EUROPA Y LA AMERICA DEL SUR

SE EMPLEAN SOLO 26 DIAS EN EL VIAGE.

Servicio mensual. Salidas fijas del puerto de Barcelona el 16 de cada mes.

Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores

BOURGONE, SAVOIE, POITOU, LA FRANCE Y PICARDIE.

#### Para Montevideo y Buenos-Aires.

El dia 16 de Diciembre próximo venidero saldrá del puerto de Barcelona el magnífico y colosal Vapor LA FRANCE, el cual reúne todas las comodidades que puedan apetecerse.

Los pasajeros de 3.ª clase serán alojados en grandes cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de gergon, cahecera y manta, y se les suministrará diariamente, vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa cubiertos etc., gratis. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Para mas informes, acúdase á los señores D. Ripol y compañía, plaza de las Ollas, número 4, Corresponsal en Gerona D. Antonio Boxa. 2

### ARMAS, ARMAS, OJO CAZADORES.

Se garantizan y dan á prueba en la calle del Conde del Asalto, 86, piso 3, Barcelona.

Unico depósito en Cataluña de Domingo Costas.

Escopetas Fuché de . . . 160 á 1000 reales  
Escopetas de piston de . . . 80 á 500 »  
Cartuchos Fuché n.º 16 el 100 ó más á 12 »  
Revolvers de . . . 50 á 500 »  
Pistolas de . . . 9 á 60 »  
Pólvora de caza paquete. . . 3 »

Se hacen descuentos al pormayor y en particular á los armeros.